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中国足协在武汉召开会员大会

人人事事有有变变动动，，首首次次晒晒““账账单单””
本报记者 李志刚

足协人事调整，
“龙哥”改任顾问

按照大家的理解，人事问
题，向来是一次大会的重中之
重。此次足协武汉会议，在这个
问题上，还真是变动很大。

在足协的正式公告中，有
这样的表述，“因个别执委工作
调整、身体健康状况等情况，依
据《中国足球协会议程》，经执
委会研究，作出如下调整”。总
共涉及的人员，有六七人之多，
其中包括张吉龙、魏吉祥这两
位在社会上知名度颇高的足球
界大佬。中国足协表示，“张吉
龙同志不再担任中国足球协会
副主席。经第十一次执委会审
议通过，由张吉龙同志担任中
国足球协会顾问”，而魏吉祥则
是直接“不再担任中国足球协
会副主席”。

熟悉中国足球的人士，都
知道“龙哥”张吉龙的大名，他
此次改任中国足协顾问，意味
着正式离开一线，一个“龙哥”
的时代，结束了。

钱怎么花？
“预算”首次公布

几年之前，在震惊足坛乃
至整个中国社会的“反赌风暴”
中，多名足协官员锒铛入狱，根

本问题就是出在了“钱”上。足
协的钱，到底怎么花？这一次，
2017年的预算公布了，这可是
历史上的头一回。

中国足协秘书长兼常务副
主席张剑公布了2017年度协
会财务预算报告，报告中指出，

“中超联赛在签订新的媒体版
权合同后，整体投入、管理水平
和品牌影响力等方面稳步提
升；中甲联赛在数据分析和比
赛直播方面取得突破性进展；
中乙联赛参赛俱乐部分布在全
国14个省、19个市，在三级职
业联赛中数量最多、分布最广。
与此同时，困扰联赛发展的一
些老大难问题也得以逐步消除
或缓解。”

张 剑 还 在 会 上 公 布 了
2017年度协会财务预算报告，
具体财务预算为：总目标预算
为7．8亿元，较去年增幅为2%；
其中总支出为6．7亿元，较去
年增幅为45%；各级国家队预
算额度最高，为1．86亿元；青
少年培养工作预算为1．21亿
元；女足发展工作预算为6400
万元；技术培训预算为3300万
元；足球推广及公益足球预算
6100万元；中甲、中乙及会员
协会预算为8800万元。

目标前后冲突，
12强赛还拼吗

在前不久结束的首届“中
国杯”上，虽说主办方一再强调

这是为3月下旬中国队在长沙
迎战韩国的亚洲12强赛练兵，
但主帅里皮话里话外的意思，
都是劝球迷把眼光放长远一
点，言下之意就是别再对12强
赛的出线抱什么希望了。而这
一次，中国足协关于这一目标，
有前后两个表述，给人的感觉
是有点矛盾，12强赛到底还拼
不拼？把大家都给弄迷糊了。

在此次大会上，中国足协
主席蔡振华发表讲话，他认
为，国家队成绩不是衡量足球
改革发展成果的唯一标准，

“我们不能因为仅仅输了几场
球，就看不到足球改革取得的
进步，以国家队为例，国家队
排名比两年前上升了15位，并
且时隔十多年再次进入争夺
世界杯资格的最后阶段；女足
方面，2015年、2016年连续打
进世界杯、奥运会八强，在重
返世界强队的道路上不断寻
找差距。”

而在此前，中国足协官方
网站刊登了一篇题为“2016
盘点：多举措精心打造国家
队”的文章，里面指出“2017
年中国足协将继续加大保障
力度，稳步提升国家队水平，
努力完成挺进2018年俄罗斯
世界杯3 2强的任务，力争以
良好的表现振奋民众信心、
激发青少年热情、促进全国足
球发展”。

2018年俄罗斯世界杯，中
国队到底还冲不冲？

王永珀、王大雷、尤西雷缺席训练

鲁鲁能能人人员员可可能能““只只出出不不进进””

2017年1月17日上午，第十届中国足球协会第三次会员大会
在武汉市塔子湖足球训练基地正式开幕。中国足协主席蔡振华在
会上致辞，对2016年中国足球的各个方面进行了总结，陈述了包
括社会足球、校园足球、对外交流、中超联赛、国家队等各个方面
的工作情况，在肯定一年来成果的同时，也阐述了中国足协和地
方足协在足球改革的大背景下所面临的任务与挑战。本次足协会
议的真正热点是什么？应该是“人事、预算、目标”三个方面。

足协主席蔡振华在大会上表示，不要因为输球就否定足球改革。新华社发

本报广州 1月 1 7日讯
（记者 李志刚） 对于中
国足球的俱乐部球队而言，
一年之计在于冬，冬训的效
果，将决定整个赛季的“收
成”。元旦之后，鲁能泰山队
便来到广州进行训练，1月
17日，他们在广州奥体中心
一天两练，积极储备体能。

也许是上午的实心球
训练消耗了太多的体能，下
午鲁能泰山球员在场上稍
显疲惫，但这种状态恰恰是

“冬训”期间不可缺少的。以
往的时候，教练、俱乐部都
会担心球员在体能透支的
状态下容易受伤，但现在有
了精密的仪器监控数据，有
了科学的手段迅速恢复，原
本的担忧在很多时候已经

“不叫事儿”了。马加特将一
队球员分成两组，先后进行
了对抗及射门练习，他对于
鲁能球员尤其是几名年轻
球员的表现，总是及时给予
鼓励。而在看台之上，则有
马加特安排的工作人员进
行全程录像，这些录像将由

专人进行剪辑分析，然后提
供给马加特，“马大帅”据此
对球员、球队的状态做出评
估。

塔尔德利在训练场上
表现不俗，一旦摆脱心理困
扰，这名球员可能在2017赛
季给泰山队带来惊喜。此前
一直被转会传闻困扰的杨
旭，也还在泰山队的阵营之
中。但大家没有看到王永
珀、王大雷、尤西雷的身影，
这几名球员之中，会不会有

“火线”离开的？一位接近鲁
能的人士表示，“应该是临
时有事情，或者突然遇到伤
病困扰，缺席一堂训练课，
没有什么特殊的含义”。而
据记者了解，鲁能在球员进
出问题上，应该是“只出不
进”，尤其是外援问题上，这
一原则几成定局。

1月18日，鲁能泰山将
与中甲的新疆天山雪豹进
行一场热身比赛，在此前的
两场热身比赛中，鲁能分别
是4：0击败山东全运队、5：0
击败梅州客家队。

鲁能在广州集训，塔尔德利在训练中表现不俗。（路子）
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